## La historia de la medicina En la formación humanística del médico

Se expone a consideración el plan de actividades que se realiza en Córdoba desde hace más de cuarenta años, para la formación humanística de los estudiantes de Medicina.

S sigue la línea de quienes han contribuido al fomento de la historia y la filosofía de la medicina, como Ricardo Caballero, Osvaldo Loudet, Ramón Pardal, Ramón Beltrán, Aníbal Ruiz Moreno, Egidio Mazzei y otros.

En Córdoba las actividades comenzaron en 1943 con cursos libres de Historia de la medicina. La cátedera se crea en 1971, y en 1978 y 1980 se realizaron encuestas que permitieron evaluar las motivaciones y críticas de los alumnos. La metodología de enseñanza es el clásico ordenamiento cronológico que vincula cada etapa de la Medicina a la correspondiente de la civilización de su época. También se creó un curso de Introducción a la Medicina, que informa sobre los objetivos de la disciplina y las modalidades de su ejercicio, que en la actualidad ha sido abandonado con el ingreso masivo de estudiantes.

Una última reflexión: el desmejoramiento de la enseñanza universitaria es problema que merece ser considerado en ámbitos como éste.